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(E) ENTREVISTA. CLAUDIA GINTERSDORFER, embajadora de la Unión Europea en Chile, de visita en la regi 

“Estamos intentando impulsar la 
transición digital y la transición 
verde a través de inversiones europeas” 
Carlos llabaca 

carlosilabacadiariollanquihue.cl 

a Embajadora de la 
L Unión Europea en Chile, 

Claudia Gintersdorfer, 
realizósusegunda visita oficial 
ala Región de Los Lagos, tras 
participar en el evento Blue 
Week hace algunas semanas. 
Durantesuestadía, además de 
asistir a un taller organizado 
por la Asociación Nacional de 
Ciberseguridad (ANCD, sostu- 
vo diversos encuentros bilate- 
rales con autoridades regiona- 
lesyla Cámara de Comercio de 
Puerto Montt, y visitó empre- 
sas europeas que impulsan la 
economía circular. 

De nacionalidad alemana, 
Gintersdorfer también realizó 
un recorrido por el Teatro del 
Lago, donde destacó las cuali- 
dades dela región en materia 
de recursos naturales, así 
'como su vocación artística y 
cultural. 

En ese contexto, la diplo- 
mática se refirió a las políticas 
que la UE y Chile desarrollan 
conjuntamente en materia de 
cambio climático, y destacó en 
particular las posibilidades de 
apoyo de las naciones euro- 
peas para la gestión del riesgo 
de desastres, especialmenteen 
incendios forestales. 

En el ámbito económico, 
sostuvo reuniones para difun- 
direlapoyo destinadoa los pe- 
queños y medianos empren- 
dedores, y resaltó un reciente 
acuerdo comercial que permi- 
tiráreducira cero los aranceles 
para el ingreso de productos 
chilenos, como el salmón 
ahumado. 

—Recientemente, en Puerto Va- 
rassevivió una catástrofe meteo- 

rológicainusual queafectó más 
de 300 hogares. ¿De quémanera 

podríala Unión Europea colabo- 
rar con Chileenlaprevencióndel 
riesgo de desastres? 
—Existe un memorándum de 
entendimiento anivel regional 
entre la Unión Europea y algu- 
nosorganismos subregionales, 
asícomo con Chile como país, 
gestionado através de la ofici- 
na de ayuda humanitaria de la 
Unión Europea. Este aborda, 
precisamente, la capacitación 
y el intercambio de buenas 

prácticas en la prevención de 
desastres. Cuando ocurre un 
desastre y lo del tornado fue 
completamente inesperado 
eincluso algo nuevo para Chi- 
le-, disponemos de dos herra- 
mientas que quisiera mencio- 
nar. Una es el programa sateli- 
talde observación dela Tierra, 
Copernicus, un programa dela 
Unión Europea. Tenemos un 
centro regional de Copernicus 
con sede en la Universidad de 
Chile, en Santiago, y este pro- 
gramaoofrece imágenes sateli- 
tales de zonas de desastre, por 
ejemplo, que fueron utilizadas 
en el caso delos incendios fo- 
restales. Además, desde la 
Unión Europea también 
podemos enviar ayudasi Chile 
lasolicita. 

CAMBIO CLIMÁTICO 
—Algunos líderes mundiales nie- 
gan la existencia del cambio cli- 
mático. ¿Cuál ha sido la posición 
dela Unión Europea y con qué ur- 
gencia estima que debeabordar- 
seesta contingencia? 
—Para nosotros es un tema pri- 
mordial. La Unión Europea ha 
establecido metas muy concre- 
tas y ambiciosas en materia de 
carbono neutralidad, al igual 
que Chile. Por lo tanto, la 
Unión Europea y Chile son 
socios en la lucha contra el 
cambio climático. En foros in- 
ternacionales, como la COP de 
Belémen Brasilesteaño (del 10 
al 21 de noviembre), nuestros 
negociadores están en contac- 
to continuo para acordar 
posiciones. 

Mi primera visita a la Re- 
gión de Los Lagos también fue 
en mayo, para la llamada Blue 
Week, que también aborda la 
protección delos océanos. Es 
te es otro campo en el que co- 
laboramos, y donde Chile tam- 
bién es líder en el nuevo trata- 
do para la protección de las 
aguas no jurisdiccionales. En 
junio, habrá una conferencia 
enFrancia donde también ten- 
dremos un evento en el que 
Chile participará, precisamen- 
te para impulsar laratificación 
de este acuerdo. 

Pero también en Chile esta- 
mos impulsando las energías 
renovables, la producción de 
nitrógeno verde, la energía cir- 
cular, y ese fue otro tema que 

    

GINTERSDORFER REALIZÓ SU SEGUNDA VISITA OFICIAL A LOS LAGOS. 

Unión Europea difunde apoyo a pymes 

9 ¿Qué otras oportunidades se abren para las empresas locales? 
Nuestro acuerdo tiene un capítulo específico sobre las pymes 

donde se creará unsitio web donde ellos puedan accedera la 

información. Pero aparte de esto también tenemosredes de 
pequeñas y medianas empresas en Europa y sería muy benefi- 
cioso conectara las pymes chilenas y de laregión de Los Lagos 
con stas redes europeas. Y aparte tenemos programas como 
el llamado programa Al—Invest Verde que operaen toda lare- 

pero también donde se puede dar apoyos más concretos 
alas pymes. Y quedamos en explicar cómo funcionaa los inte- 

  

grantes de la Cámara de Comercio de Puerto Montt. 
  

abordamos ayer con el gober- 
nador, Alejandro Santana. Da- 
do quehay planes paraestable- 
cer un centro de innovación 
sobre economía circular aquí 
en Puerto Montt, acordamos 
conversar para explorar for- 
mas de colaborar y apoyar este 
esfuerzo. 

—¿Quéle parecióesa iniciativa y 
qué posibilidades ve para Puerto 
Monttenesteámbito? 

No conocíamos esta iniciati- 

va; nos enteramos reciente- 
mente en la conversación con 

el gobernador. Así que estare- 
mosen contacto la próximase- 
mana para que nos expliquen 
mejor sus implicaciones, y de- 
bemos analizar nuestros ins- 
trumentos para determinar si 
podemos brindar apoyo. Con- 

cretamente, ya estamos consi- 
derandocómo impulsar laeco- 
nomía circular aquí en Chile, 
trabajando conjuntamente con 
Estados miembros dela Unión 
Europea, así como con el Ban- 
co Europeo de Inversiones. Es- 
tamos intentando impulsar la 
transición digital yla transición 
verde a través de inversiones 
europeas que, al mismo tiem- 
po, puedan aportar tecnología 
y generar beneficios específi- 
cos para la región. 

—¿Cuánto cree usted que puede 
seguir avanzando una región co- 
mo Los Lagos en materia deeco- 
nomíacircular? 
—Creo que existe un enorme 
potencial. En primer lugar, es 
importante que ya exista esta 
conciencia y también la volun- 

  

tad política de avanzar en este 
camino. Ya hay iniciativas pri- 
vadas, como la de la empresa 
Comberplast que visitamos, 
que es una joint venture entre 
Comberplast y una empresa 
eslovena (por lo tanto, con se- 
deen la Unión Europea), que 
cuenta con tecnología de pun- 
taparareciclarredes de pesca, 
muy abundantes en esta re- 
gión y que a menudo se dese- 
chan como basura. Ellos han 
desarrollado tecnología de 
vanguardia para reciclarlas y 
fabricar un plástico reciclado 
con características iguales oin- 
cluso superiores a las de un 
plástico virgen. 

REBAJA DE ARANCELES 
—En el ámbito económico, usted 
mencionó un acuerdo con la 
Unión Europea que permitirá el 

ingresode productos conarance- 
lesreducidos. 

Cuando me reuní con el go- 
bernadorr expliqué las 

  

Un homenaje a 
los tejueleros de la 
zona tendrá nueva 
plaza de Contao 

eTrassuperar dificultades que 
casiimpidensurealización, co- 
menzó oficialmente la cons- 
trucción de la nueva plaza de 
Contao, en la comuna de Hua- 

laihué, Este esperado espacio 
público ofrecerá áreas de en- 
cuentro y recreación paralaco- 
munidad y visitantes. 

El diseño de la plaza con- 
1empla un homenaje ala histo- 
ria e identidad local, destacan- 
do la figura de los tejueleros, 
considerados patrimonio dela 
zona. Además, se habilitará un 
amplio parque infantil, diseña- 
do como un entorno seguro y 
natural para los niños. 

Esta iniciativa se suma a 
otros proyectos de desarrollo 
en Hualaihué, como la cons- 
trucción del nuevo Centro de 
Salud Familiar (Cesfam) y el fu- 
turo mercado local. es 
  

nuevas oportunidades en el 
marco del acuerdo comercial 

interino entre la Unión Euro- | 
pea y Chile, que también abre 
oportunidades para pequeñas 
y medianas empresas, particu- | 
larmente en el sector de la sal- | 
monicultura. Allí, por ejemplo, | 
el arancel del 9,5% para el in- 

greso de salmón ahumado a la | 
Unión Europea se ha reducido | 
al 0%. Esto essólo un ejemplo, 
claro está, ya que existen mu- 

chas otras categorías de pro- 
ductos con las que los produc- 
tores de la región también po- 
drían beneficiarse. 

Teníamos un Acuerdo de 

Asociación que entró en vigor 
en 2003. A raíz de ese acuerdo, 
el comercio entre la Unión Eu- 

ropea y Chile se incrementó 
considerablemente, y también 
ha crecido en la Región de Los 

Lagos. Lo que tenemos ahora 
es un acuerdo modernizado 

que incluye temas no contem- 
plados en el antiguo, como la 
ciberseguridad, queson temas 
nuevos —hace 20 años nadie 

hablaba de esto- pero que hoy 
son importantes. Además, 
ofrece mejores condiciones 
arancelarias para algunos pro- 
ductos, alcanzando hasta un 

99,6% de liberación arancela- 
ria en el comercio entre la 

Unión Europea y Chile. — 3 

  

  

  

Incautan más de 
1,2 toneladas de 
productos del mar 
en Caleta Puelche 

eUntotal de 1.217 kilos de pro- 
ductos del mar fueron incauta- 
dosenCaleta Puelche, comuna 
de Hualaihué, tras detectarse 
un camión quellos transporta- 
baen estado frescosinla docu- 
mentación necesaria para acre- 
ditarsuorigen legal. 

El cargamento decomisado 
consistíaen 572 kilos decholga, 
292 kilos de jurel y 353 kilos de 
sierra. Durante el operativo de 
control, que contó con la parti- 
cipación de Aduanas y Serna- 
pesca, se procedió a la incauta- 
ción tanto del vehículo de 
transporte como dela totalidad 
delos recursos marinos. 

El conductor del camión 
fue citado por la infracción y 
quedó a la espera de la resolu- 
ción que determine el juzgado 
competente. 3
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